

## **Deutsch-Französischer Austausch mit der Französischen Überseeinsel La Réunion**

### **Eine Reise ins Paradies- Dies durften 20 Schüler und Schülerinnen des Freiherr-vom-Stein Gymnasiums letztes Jahr erleben.**

Somit stand also fest: Im Herbst 2013 geht es für zwei Wochen auf die mitten im Indischen Ozean liegende französische Überseeinsel La Réunion.

Dieser Austausch begann zunächst einmal mit einem 12 stündigen Flug von Paris nach Saint-Denis, welcher glücklicherweise schneller als gedacht verlief. Kaum auf der Insel angekommen wurden alle von ihren Gastfamilien herzlich in Empfang genommen.

Der erste Programmpunkt bestand in einer Inseltour, bei der jeder einen groben Einblick von der Insel bekommen konnte.

Besonders beeindruckte uns die Vielfalt der Insel. Von wunderschönen Stränden, bis zu gigantischen Bergen, hin zu riesigen Vulkankratern und Regenwald ist alles zu finden.

Ein Höhepunkt des Austausches war ein Ausflug mit einem Glasbodenboot, bei dem uns der Unvergessliche Anblick von frei lebenden Delfinen und vielen bunten Fischen geboten wurde.

Besonders angenehm war außerdem das durchgehend warme Klima und der Sonnenschein, welchen man normalerweise zu dieser Jahreszeit in Deutschland nicht mehr erlebt.

Ein bekanntes Merkmal der Insel sind die Vulkane und ihre Schluchten, die man unbedingt gesehen haben muss um alle Eindrücke der Insel einfangen zu können. Somit stand auch auf unserem Programm eine Vulkanwanderung, welche die gesamte Gruppe besonders eindrucksvoll fand. Nach den Programmpunkten haben wir uns in der Gruppe oft nochmal mit den Austauschschülern getroffen und zum Beispiel Laser-Tag gespielt oder „réunionesisch“ Märkte besucht. Auch am Wochenende haben wir mit unseren Gastschülern viel unternommen und die Familien haben sich sehr viel Mühe gegeben, damit wir uns wohlfühlen.

Insgesamt war es eine tolle Erfahrung einmal eine von Grund auf neue Kultur kennenzulernen, mit ihren Traditionen und kulturellen Vorzügen. Besonders die Gastfreundlichkeit der Menschen und das außergewöhnliche Essen hat uns sehr gefallen.

Wir hatten viel Spaß unter uns Schülern und auch das Verhältnis zwischen uns und den Lehrern, Frau Krigar und Herr Gores, war gut. Die Reise ist noch immer ein Gesprächsthema und wir erinnern uns noch heute gerne mit einem Lächeln an die schönen Momente und Erfahrungen zurück.

Man kann diese tolle Insel und das Austauschprogramm weiterempfehlen, da man selten die Chance bekommt solche Plätze der Erde zu sehen.